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Hervé CARLET : Grand Chalon Sport Adapté, CROS, CDOS 

Jean-Maurice MARECHAL : président du Comité Départemental du Sport Adapté 

Françoise VERJUX-PELLETIER : première adjointe au maire de Chalon et conseillère générale 

Nisrine ZAÏBI : Conseillère Régionale  

Bernard MENU : vice-président de l’OMS 

Marie Lou HUGUENIN : CD Handisport 

Jean-Paul MATHEY : Ligue de Bourgogne de Football 

Georges THIBERT : District de Football du Pays Saônois  

Pierre-Yves LAGOUTTE : Association des Paralysés de France 

Membres ou représentants légaux : Souad Kandoussi, Karima Dakheh, Jordan Vieillard, Moussa 

Fofana, Celita De Percin, Ly Yang, Laetitia Jobard, Dimitri Barthoulot, Maxime Brochot, Eric Despras, 

Moumouny Traore, Achille Kouamé, Jacques Djebari, Michael Legrand, Richard Montavon, El Alya 

Peyressatre, Manuel Gateau, Laurent Pocheville, Nadine Desbois, Thomas Berthelard, Pascal Grelin, 

Denis Baillard, Adrien Perronet, Marilyn Jacquet., 

 
 PERSONNES EXCUSEES: 

Bruno ARDUIN D’AUBERVILLE : président du Comité Régional Handisport 

Cyril GEORGES : délégué du Préfet de Saône-et-Loire 

Françoise DICKSON : Présidente du Comité de Liaisons Internationales de Chalon 

René GUYENNOT: maire de Champforgeuil 

Benoit AUGER : Conseil régional de Bourgogne 

Lucien MATRON : maire-adjoint, chargé des sports de la ville de Chalon-sur-Saône 

Christophe SIRUGUE : Maire de Chalon-sur-Saône 

Jean-Claude MOUROUX : Vice-président du Grand Chalon, chargé de la culture et des sports                                         

Bernard GAUHTIER : Vice-président  du Grand Chalon, chargé de la politique de la ville et de la 

cohésion sociale 

Jacques CHARMONT : président du comité départemental handisport 
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Déroulement de l’Assemblée Générale 

 



 

 

« Nous sommes réunis aujourd’hui afin de faire le bilan de l’Académie du Football pour l’année civile 2013. 

Les temps forts de l’association ont été reconduits avec succès avec une mention particulière pour notre gala 

de fin d’année qui prend chaque année une dimension supplémentaire. La présence de l’équipe de France de 

Foot fauteuil a été un temps fort qui a attiré un peu de lumière sur la vie de l’Académie et ses adhérents. 

L’événement diversi-foot mais surtout l’entrée en compétition de notre équipe de foot-fauteuil furent 

également les moments fort de cette année 2013. 

A noter que pour l’ensemble de ces évènements nous pouvons compter sur de nombreux joueurs, parents et 

autres bénévoles qui assurent le bon fonctionnement de ces journées. 

Après avoir fêté l’année dernière les cinq ans de l’association, nous pouvons regretter de ne pouvoir assurer 

notre engagement initial pour la première année à savoir « Accueillir l’ensemble des pratiquants désirants 

nous rejoindre et ce quel que soit la forme de cette pratique ». 

En effet nous comptabilisons cette année 235 licenciés et pour la première fois nous avons dû refuser des 

adhérents. Manque de place, manque de créneaux….Une autre organisation doit désormais être envisagée, 

cependant nous sommes tributaires des créneaux dont nous sommes locataires, ces derniers ne sont pas 

extensibles à l’infini. 

Cette incapacité à pouvoir accueillir de nouveaux pratiquants n’est pas voulue mais c’est également une 

forme de choix dans le sens où la quantité pourrait nuire à la qualité. Cette saturation des effectifs de 

l’association dans les conditions actuelles nous interpelle.  C’est donc à travers des réflexions de 

changements profonds que nous étudions comment travailler et restructurer nos activités, nos capacités 

d’accueil et ce sans avoir à modifier notre idéologie et notre approche. 

Il est évident que nos partenaires publics et privés auront un rôle important dans notre capacité à évoluer 

vers un nouveau mode de fonctionnement. Comme chaque année nous sollicitons donc activement l’aide de 

la municipalité pour réfléchir ensemble à une solution d’équipement sportif adapté à nos diverses pratiques. 

L’association évolue, grandit et comme dans toute évolution doit s’adapter et apprendre à faire parfois 

autrement. Précisons que ces 235 adhérents qui nous imposent ces réflexions représentent tout de même 

une fierté nous offrant au passage l’énergie nécessaire aux adaptations à venir. 

Dans cet esprit d’ouverture de la pratique nous avons saisi une opportunité de développement symbolisée 

par la personne de Djingo Sangaré. Embauché (contrat d’avenir) conjointement avec le club d’ACF, il a pour 

mission de créer et de pérenniser une passerelle entre ces deux clubs de football. Cette passerelle a pour 

objectif de créer des échanges, des rencontres sportives et des possibilités d’ouvertures de l’esprit aux 

pratiquants des deux associations. Il mènera cette mission parallèlement à sa formation d’éducateur sportif.  

L’année 2013 fut donc une année riche en évènements. Celle-ci nous demande des aménagements afin de 

pérenniser nos actions et nos engagements vis à vis de l’ensemble de nos adhérents. 

« Le foot pour tous et tous ensemble » est une devise qui nous est cher. Nous devons désormais redoubler 

d’effort pour la préserver.   

Philippe PERREAU, Le président 

Rapport   Moral 



 

 

Présenté par Florent Côte, Trésorier 

Rapport  Financier 



 



  



 

  



 



 

 

A l’issue de la présentation, le rapport financier est mis au vote et approuvé à l’unanimité de 

l’assemblée.   



 

 

 

Marie COLIN effectue un rapport des effectifs pour la saison 2013-2014  

 

EFFECTIFS 2013-2014 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

EFFECTIFS EVOLUTIFS  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Rapport Administratif 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Il est à noter que les effectifs  sont encore en progression, surtout ceux des jeunes de l’école de 

foot.  Dans toutes les catégories, le taux de retour est  important. L’Académie est maintenant au 

maximum de ses possibilités d’accueil si de nouveaux créneaux ne sont pas ouverts. Philippe 

Perreau ajoute que l’Association a dû pour la première fois mettre des joueurs sur liste d’attente, ce 

qui pose un problème, de par la philosophie même de l’association qui se veut ouverte à tous. 

 

 

COMITE DIRECTEUR 

 

 

 

 

 

 

 



 

EDUCATEURS ET INTERVENANTS 

 

                              

 

 

 

 

 

 

 

Il est à noter l’embauche d’un éducateur en emploi d’avenir, Djingo Sangaré, qui suit une formation 

de Monitorat de Football. Il interviendra sur différents groupes à l’Académie du Football et au club 

des ACF (Association Chalonnaise de Football), et sera le référent de la passerelle entre les deux 

clubs. 

 

NOUVEAU CONSEIL D’ADMINISTRATION 

 

Après un rappel du comité directeur et des intervenants, Philippe PERREAU invite les différents 

membres à entrer au prochain conseil d’administration qui élira à son tour le bureau en Assemblée 

Extraordinaire.  

Trois personnes, bénévoles de l’association sont candidates : Pierre-Yves LAGOUTTE, Educateur-

Spécialisé à l’Association des Paralysé de France, Hervé GUYOT licencié adulte à l’Académie du 

Football et Hervé GUINAULT, commerçant, père d’un jeune adhérent. 

Philippe PERREAU procède au vote et les trois entrants sont élus à l’unanimité de l’assemblée. 

Le Conseil d’Administration se réunira ultérieurement pour élire le bureau de l’association. 

 

 

 

 



 

 

 

PLANNING  

On note la création de nouveaux groupes pour répondre à l’augmentation des effectifs sans nuire à 

la qualité de la pratique. Cependant, l’association se voit maintenant obligée de refuser des jeunes, 

faute de créneaux disponibles pour les accueillir. 

 

 

SECTIONS ET ACTIVITES 

Florent COTE, responsable des éducateurs de l’Académie, Jérôme GIRAUD, responsable du pôle 

Handicap et Marie COLIN, responsable du pôle Foot en Anglais et Féminines, présentent les 

différentes sections et activités de l’association. 

Florent COTE rappelle l’approche pédagogique et éducative de la pratique, dans toutes les sections 

mais avec plus d’emphase chez les jeunes de l’école de football. Libre de compétition, la pratique 

est axée sur le plaisir dans l’activité et la prise de confiance des adhérents. La progression se fait par 

l’implication et la réflexion des jeunes à travers le jeu, avec un minimum d’exercices directifs et 

répétitifs. 

Rapport  d’Activité  



L’intégration de tous les publics et la prise en compte des besoins spécifiques de chacun est 

toujours présente dans l’approche éducative. L’éducation au respect des autres et de leurs 

différences physiques, psychologiques, sociales et culturelles fait partie intégrante de l’activité. Elle 

se fait à travers la pratique en mixité, l’échange international, la participation au Programme de 

Réussite Educative de la ville, les tournois intergénérationnels et les temps rassemblant tous les 

adhérents. 

Il est à noter que de nouvelles interventions extérieures se sont ajoutées : elles concernent l’aide au 

développement de sections Foot Fauteuil à Dijon et à Macon, et sont effectuées par Jérôme Giraud 

et Florent Côte. 

 



   



 

  



  



 



 



 

 

 

 

Florent Côte fait un point sur les orientations et projets pour la saison à venir :  

 

CONSOLIDATION DES PROJETS EN PLACE 

L’Académie cherchera sur la saison prochaine à pérenniser les différentes actions déjà mises en place, 

conserver les groupes et les créneaux déjà constitués 

 

MAINTIEN DU NOMBRE D’ADHERENT 

L’association cherchera à maintenir son nombre d’adhérents. Si la demande est trop forte, les jeunes les plus 

à même seront orientés vers d’autres clubs de type compétitif, comme les ACF. 

 

MAINTIEN DES EMPLOIS 

Au niveau structurel, l’association s’attachera à maintenir les emplois en dépit de la dégressivité  des aides 

sur les emplois. Il faudra aussi trouver une solution pour l’emploi de Jérôme Giraud, actuellement en fin de 

formation BPJEPS. 

 

CONTINUER LA RECHERCHE DE MECENES 

L’Association espère des aides supplémentaires de l’OMS du fait de l’application des critères à la demande de 

subvention de l’Académie à compter de l’an prochain. Il faut néanmoins continuer le travail de recherche de 

partenaires privés réguliers pour une aide au fonctionnement de l’Académie. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Orientations et projets  



 

Après l’exposition des différents rapports, le Président Philippe Perreau les soumet à l’approbation de 

l’Assemblée. Le rapport administratif, le rapport financier et le rapport d’activité sont tous approuvés à 

l’unanimité de l’Assemblée. 

Philippe Perreau donne ensuite la parole aux membres et aux élus présents : 

Madame Françoise Verjux-Pelletier, première  adjointe et  conseillère générale, félicite l’Académie pour son 

approche et ses actions. Elle rappelle que l’Académie peut être éligible  aux  subventions d’organisation de 

manifestations  si la demande est déposée assez longtemps à l’avance. 

Monsieur Bernard Menu, président de la commission handicap de l’Office Municipal des Sports de Chalon, 

félicite l’Académie pour son action et la complexité de ses activités pour une association aussi jeune. Il assure 

le soutien de l’OMS aux actions de l’Académie et annonce que la subvention de l’OMS à l’Académie devrait 

nettement augmenter l’année prochaine, lorsque la demande sera  étudiée selon la grille des critères 

d’attribution. 

Monsieur Jean-Maurice Maréchal, Président du Comité Régional de Sport Adapté, remercie l’association 

pour son travail dans le domaine du sport adapté depuis plusieurs années et l’accueil de ses jeunes. Mais il 

rappelle que l’Académie a signé une convention avec le CD de Sport Adapté et que des améliorations 

pourraient être faites au niveau des manifestations. 

Monsieur Traore de l’Association Espoir Côte d’Ivoire remercie l’Académie du Football de son aide au 

transport de matériel pour monter un centre pour les personnes en situation de handicap en Côte D’Ivoire. 

A l’issue de ces échanges, Philippe Perreau remercie l’ensemble des membres et des élus présents. 

L’équipe dirigeante de l’Académie récompense  des membres et stagiaires qui, par leur investissement  de 

l’association, ont aidé à faire de l’association ce qu’elle est.  Florent Côte remet un cadeau à Ly Yang chez les 

féminines et Laetitia Michaud pour son aide dans le domaine de la communication. 

Avant de clore la réunion,  il ajoute que les membres du Comité Directeur  et tous les membres de 

l’Académie du Football de Chalon-sur-Saône tiennent à remercier les différents partenaires qui soutiennent 

l’association et ses projets. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

Remerciements 


